
Anfragen Fraktion DIE LINKE durch den Stadtverordneten Alexander Horn 
– Zur Stadtverordnetenversammlung am 22. Juli 2021 
Werneuchen, den 18. Juli 2021 
 
Fragekomplex A – Schülerverkehr verbessern: 
Sehr geehrter Herr Kulicke, 
für die 16. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung Werneuchen am 03. Juni 
2021 reichte unsere Fraktion die Beschlussvorlage „Schülerverkehr verbessern – 
Mehr Busse für den Schülerverkehr“ ein. Nach Prüfung durch die 
Stadtverwaltung, konnte diese Beschlussvorlage nicht auf der Sitzung am 03. 
Juni behandelt werden, da die Beschlussvorlage nicht fristgerecht eingereicht 
werden konnte. Den Hinweis durch die Verwaltung man könnte ja den 
Bürgermeister bitten im Sinne dieser Vorlage tätig zu werden kamen wir nach, 
also bat unsere Fraktion Sie im Sinne der Schülerinnen und Schüler auch ohne 
Beschluss tätig zu werden. Deshalb stellen wir heute folgende Fragen: 
 
Antwort: Die Anmerkung in ihrer Fragestellung, dass die BV nicht fristgerecht 
eingereicht werden konnte, ist so nicht korrekt. Die RiLi ist bereits am 24. März 
im Amtsblatt für Brandenburg veröffentlicht worden. Viel Zeit für eine fristgerechte 
Zustellung. 
 

1. Wurde unserer Bitte entsprochen und sind sie im Sinne der 
Beschlussvorlage tätig geworden? 
 

Antwort: Wie bereits in der SVV am 3. Juni 2021 zugesagt, ist die Verwaltung 
unverzüglich tätig geworden. Am Folgetag der SVV wurde telefonisch Kontakt mit 
dem zuständigen Dezernat aufgenommen. 
 

2. Welche Antwort erhielten Sie vom Landkreis Barnim? 
 

Antwort: Antwort auf telefonische Anfrage vom 4. Juni 2021 der Stadt 

Werneuchen an das Amt für nachhaltige Entwicklung, Kataster, Vermessung und 

Strukturentwicklung des Landkreises Barnim zu den Corana-Hilfen im 

Schulbusverkehr  

Ich zitiere: 

„Sehr geehrter Herr Kulicke, 

aus Sicht des Landkreises ist es weniger zielführend ein Beförderungsangebot zu 

akquirieren, welches die Erarbeitung eines komplexen Konzeptes (Punkt 4 der 

RiLi) sowie der Beauftragung von Subunternehmen durch die BBG voraussetzt, 

um die Verstärkerfahrten anbieten und durchführen zu können, wohlwissend, 

dass dieses Projekt nicht komplett durchfinanziert wird und der Landkreis Barnim 

einen sehr hohen Ausgleichsbetrag (Differenz zwischen Tagespauschale von 400 

€/ Tag und dem tatsächlichen Betrag des Subunternehmens) zu leisten hat. Des 

Weiteren wird dieses Projekt ausschließlich bis zum 31. Dezember 2021 



unterstützt. Eine Fortführung besteht nicht und ist auch nicht in Diskussion - somit 

würden diese Verstärkerfahrten ab dem 1. Januar 2022 wieder ersatzlos 

gestrichen werden. 

Mit freundlichen Grüßen …“ Zitat Ende. 

 
3. Konnten die nötigen Voraussetzungen geschaffen werden, um das 
Förderprogramm zu nutzen und damit den Schülerverkehr zu entlasten? 
 
Antwort: Nein, siehe Antwort zu 2. 
 
4. Was sind die nächsten Schritte? 
 
Antwort: Es gibt in diesem Zusammenhang keine nächsten Schritte! 
 
 
Fragekomplex B - Pflegestrukturbedarfsplan: 
Sehr geehrter Herr Kulicke, 
im Wissen darum, dass im Landkreis Barnim derzeit der 
Pflegestrukturbedarfsplan überarbeitet wird, hat unsere Fraktion dieses Thema 
auf die Tagesordnung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt 
Werneuchen am 21.06.2021 setzen lassen. Dies war mit der Hoffnung 
verbunden, über die Stellungnahme der Stadt Werneuchen zur Kenntnis gesetzt 
zu werden. Da dies nicht der Fall war stellen wir folgende Fragen: 
 
Antwort: Grundsätzlich gehe ich bei Fraktionsvorlagen/ -tagesordnungspunkten 
davon aus, dass die Fraktion sich dazu äußert. Wenn damit jedoch eine Hoffnung 
auf Kenntnisgabe einer Stellungnahme durch die Verwaltung verbunden ist, dann 
wäre ein entsprechender Hinweis ratsam gewesen. 
Ansonsten verweise ich auf die in der A 2 Sitzung getroffenen Aussagen 
 
1. Wurde in der Zwischenzeit eine Stellungnahme zum Pflegestrukturplan 
erstellt? 
 
Antwort: Am 22. Juni 2021 hat Frau Fährmann mit der Kreisverwaltung 
gesprochen, die für Werneuchen relevanten Seiten zur Verfügung gestellt 
bekommen und eine telefonische Stellungnahme zur Niederschrift bei der 
Sozialdezernentin abgegeben. 
Insbesondere wurde darauf hingewiesen, dass die zugrunde gelegte 
Einwohnerprognose 2025 bereits 2021 überholt ist. 
 
2. Wurde diese dem Landkreis Barnim zur Verfügung gestellt? 
 
Antwort: Telefonisch zur Niederschrift  
 



3. Wird den Stadtverordneten der Stadt Werneuchen eine etwaige Stellungnahme 
als Information zur Verfügung gestellt? 
 
Siehe Antwort zu 1 
 
 
Fragekomplex C - Impfbus: 
Seit einiger Zeit bietet der Landkreis die Möglichkeit der Nutzung des Impfbusses 
an. Dieser kann von allen Gemeinden genutzt werden. 
 

1. Wie oft wurde dieses Angebot durch die Stadt Werneuchen genutzt? 
 
Antwort: Noch nie, da der Bus zwar beschafft jedoch noch nicht einsatzfähig ist. 
Es sind noch diverse Um- und Einbauten vorzunehmen. 
Im Zeitraum vom 19. bis 21. August 2021 ist auf dem Parkplatz 
EDEKA/ALDI/APHOTEKE gemeinsam mit dem Landkreis der Modellversuch 
geplant.  
  

2. Ist beabsichtigt mit Hilfe des Impfbusses ein Impfangebot in allen Ortsteilen 
zu ermöglichen? 

 
Antwort: zZ. nicht, die Nachfrage ist sehr gering und die Voraussetzungen für 
einen Standort sind nicht überall gegeben. 

 barrierefreie Toiletten 

 Stromanschluss 
 
 
Fragekomplex D - Kinderdisko: 
 
1. Wird es wieder eine Kinderdisko geben? 
 
Antwort: Terminlich ist bislang keine Kinderdisko geplant. Es wird geschaut wie 
die Schulen nach den Sommerferien wieder anlaufen, bzw. in welchem Umfang 
und mit welchen Regelungen bezüglich Corona eine Kinderdisko stattfinden kann. 
Grundsätzlich wird an der Veranstaltung festgehalten und man möchte sie 
natürlich gerne wieder durchführen.  
 
Für Ihr Entgegenkommen und Ihre Unterstützung bedanken wir uns recht 
herzlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

Alexander Horn 


